

青中だより

6月



令和6年6月3日発行
港区立青山中学校
〒107-0061
港区北青山一丁目1番9号
電話 03-3404-7522

教育目標 自立 共生 創造 生徒目標 「真剣な学習」「節度ある行動」

「自分づくり」「仲間づくり」「集団づくり」

校長 中田 和直

新緑が目にも優しく爽やかな季節となりましたが沖縄地方も5月下旬に梅雨入りし、これからは湿度も上がり蒸し暑い日々となります。健康に気を付け日々の生活を送ってほしいと思います。

5月、区内の多くの中学校では1年生の移動教室が始まり、5月後半から運動会、6月からは3年生のシンガポール修学旅行がスタートし、多くの行事を行いながらの学校生活を送っています。しかし青山中学校は落ち着いた学校生活の基盤を築くために宿泊行事や全校行事を1学期に設定していません。まず「自分づくり」「仲間づくり」「集団づくり」を日常の学校生活の中心におき各学年行事を行っています。

5月10日(金)に赤坂警察による「命の大切さを学ぶ教室」を実施しました。警視庁の犯罪被害者支援事業として、今回は飲酒運転によるひき逃げ事件により亡くなられたご遺族からのお話があり、残された家族の思いから、交通ルールを守ることや命の大切さを学ぶことができました。

翌週の5月14日(火)にはファミリーe ルールによる「情報モラル講演会」を実施しました。身近にあるネット・スマホを「スマートに使う=賢くつきあう」という視点からの講演でした。自分で考えて使い方をコントロールしていく姿勢の大切さと具体的な方法を教えていただきました。写真・動画をコントロールすること、時間をコントロールすることの視点を学びました。

5月18日(土)には部活動保護者会を実施し、1年生も本入部をし令和6年度の部活動がスタートしました。

全部活動において保護者のご参加のもと、部活動指導員と部活動顧問との情報交換や活動方針へのご理解をいただきました。また、保護者同士の意見交換の場となりました。

3年生は9月のシンガポール修学旅行に向け、5月17日(金)には全員でシンガポール大使館を訪れ、シンガポールの歴史や文化についてお話を聞きました。シンガポールは多民族国家であり、ぜひ現地でそのことを感じてほしいとのお話がありました。

また翌週5月21日(火)にはシンガポールでの生活経験があり、本校英語科国際の講師の先生の知人で海外生活アドバイザーの松岡様をお迎えし、シンガポールの観光や日本との違い、生活するうえで気を付けることなど、現地を訪れた際に役立つお話を聞くことができました。生徒たちは興味をもってお話を聞くことができました。当日に向け準備を進めていきます。

6月に入ると6日(木)2年生鎌倉校外学習が予定されています。東京駅を班ごとに出発し、一日鎌倉を自分たちで計画した班行動を行い東京駅に戻ってきます。

翌日7日(金)は1年生が千葉県清水公園に校外学習に出かけます。班ごとに様々なフィールドアスレチックを楽しみ、お昼ご飯は班ごとに BBQ です。中学校1年生の初めての校外学習です。楽しむとともに友達とのつながりを深めてほしいと思います。

また3組もキャリア教育の一環でクロネコヤマトミュージアムに出かけてきます。今年度最初の校外学習です。実り多いものにしてほしいと思います。

各学年の取り組みを通して一人ひとりが自分を見つめ「自分づくり」をするとともに「仲間づくり」「集団作り」に取り組んでいきます。

<命の大切さを学ぶ教室> お礼の言葉 3年生 I.R.さん

5月10日(金)に行われた「命の大切さを学ぶ教室」の最後に生徒からのお礼のあいさつがありました。

今日は、私たちのために青山中学校にお越しいただき、本当にありがとうございました。

実は、最初に「命の大切さを学ぶ教室」と聞いて、中学生の私にはピンとこず、どんな授業をされるのかイメージが沸きませんでした。

私の周りでは、祖父母や、親戚が亡くなったりしたことがありました。病気で亡くなる場合がほとんどで、大好きな家族が亡くなることは辛く寂しいことでしたが、別れには少し時間があり、「ありがとう」の気持ちを伝えたり最期の言葉を聞くことができたので、気持ちの整理が付いたりもしました。

今回の講話を聞いて、一番印象に残ったことは、まだ未来のある19歳の息子さんが、ある日突然、悪質極まりない泥酔ひき逃げ事件で命を奪われたことです。

誰かがルールを守らないために、誰かが犠牲になるというのは、考えただけでも本当に恐ろしいです。

「おはよう」「いってらっしゃい」「ただいま」…その毎日の何気ない会話が、ある日突然、何の前触れもなく途切れてしまうこと。当たり前だった日常が壊されること。大切な人に会えなくなってしまうこと。それがどんなに悔しく苦しいことなのか、想像を絶する出来事が岩寄さんに起こったのだと知りました。

また、息子さんの命を奪った犯人が、立っていられないくらい泥酔状態だったこと、息子さんを救助せずに、ひき逃げをしたこと、犯行後にも飲酒を続けたこと、聞いているだけで耳を塞ぎたくなるような、人間がすることとは思えない残酷な事件であったことを知りました。そんな起こってはいけない事件が現実にあったかと思うと、恐ろしくてしょうがありません。

こんな悲惨な出来事は、もう起こってはいけないことだと思いました。

今日の「命の大切さを学ぶ教室」で学んだことは3つあります。

1つ目は、交通ルールを守ること。特に、自転車に乗るときのルールは気を付けたいと思います。被害者にも加害者にもなり得ることを意識し、誰にも悲しい思いをさせないようにしたいです。

2つ目は、今ある日常は当たり前ではなく、とても尊いものであるということ。

毎日に感謝して、後悔しないように精一杯生きます。友達や家族とケンカ別れになんかならないように、日々日常で「ありがとう」の気持ちをたくさん伝えたいと思いました。

3つ目は、生きたくても生きることができなかった息子さんの分まで、私たちも目標をもって、夢を実現したいと思います。「めんどくさい」とか、「やりたくない」とかマイナスなことを言ってチャンスを逃すのはもったいないので、これからは何でも前向きに挑戦していこうと思います。

命を大切にして、一生懸命に生きていきます。今日は本当にありがとうございました。

<6月の目標>

生活目標	健康目標
「定期考査までの計画を立て、余裕をもって計画的に取り組もう」 1学期のまとめとなる期末考査が6月26日から始まります。1ヶ月前から、取り組む課題を決め、毎日コツコツと、テスト前に慌てることなく、計画的に取り組みましょう。	「歯を大切にしよう」 6月4日～10日は歯と口の健康週間です。 5月27日に1年生と3組を対象にした歯科講話を进行了。講話の中で、校医の先生が、「歯みがきは5分を心がけよう」言っていました。6月はいつも以上に歯みがきをしっかり行い、むし歯や歯周病に気を付けましょう

<6月の予定>

6月 5日(水) 区教育研究会 午前授業 6日(木) 校外学習(2年生) 7日(金) 校外学習(1年生) 10日(月) 学年朝礼 11日(火) 青山中いじめ対策協議会 12日(水) 職員会議	14日(金) 青山アカデミー 午前授業 17日(月) 生徒会朝礼 18日(火) 進路説明会(3年生) 19日(水) 道徳授業地区公開講座 20日(木) 3組校外学習 26日～28日 期末考査
--	--